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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO  
DELEGARÁN A INE ELECCIÓN A FALTA DE EQUIDAD ELECTORAL Por Claudio Osornio La falta de equidad en los próximos procesos electorales en Querétaro podrían ser razón suficiente para que el Instituto Nacional Electoral (INE) determinara la “atracción” de alguna elección local determinada, con la finalidad de calificarla o incluso declararla nula. Lo anterior de acuerdo con las disposiciones de la nueva ley electoral en México, confirmó el consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Alfredo Flores Ríos. El funcionario explicó que las nuevas disposiciones electorales —y mientras no se confirmen, la leyes secundarias en la materia— son claras al permitirle al INE la posibilidad de intervenir en las elecciones locales, siempre y cuando se confirme alguna “anomalía grave” dentro del proceso local. “Este es un principio fundamental que antes no existía. Los procesos locales se calificaban en los propios Consejos locales. Sin embargo, con las nuevas disposiciones la estructura operativa que suplirá al IFE, que en este caso es el INE, podrá intervenir e incluso se reservará el derecho a atraer cualquier proceso local y poder calificarlo o declararlo nulo”, refirió. Flores Ríos subrayó la necesidad de “repasar” la redacción y alcance de leyes secundarias para determinar las razones que podrían configurar la posibilidad de que alguna elección en Querétaro pudiera ser atraída por el INE. La falta de equidad o la falta de certeza en el proceso se adelantan como las más significativas, dijo. Destacó que 95% del material impugnado durante el reciente proceso electoral en el estado se ratificó por las instancias judiciales, y otro 5% no cambió el resultado de la elección, sino que simplemente se modificaron algunas sanciones. Por lo que la posibilidad de que el INE intervenga en Querétaro es remota. Pese a que el IEQ no desaparecerá como institución, en breve, los nuevos consejeros del INE realizarán la convocatoria y el cambio de los consejeros actuales en el estado. La primera acción de los nuevos consejeros será iniciar la capacitación de funcionarios de casilla  (El Universal Querétaro 5-A)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/29-06-2014/delegaran-ine-eleccion-falta-de-equidad-electoral  
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Por otra parte, una duda salta al saber de la reforma electoral y la manera en la que, históricamente, se han elegido a los integrantes del IEQ y las trayectorias que han seguido quienes han participado como árbitros en las campañas electorales. Y es que algunos ex consejeros se han vinculado a diferentes cofradías políticas una vez que cumplieron sus encargos en el órgano electoral.  Esta acción inquieta el saber si estos personajes utilizaron su encargo como ‘trampolín’ para luego militar en partidos políticos y buscar cargos de elección popular o, desde tiempo atrás, ya tenían militancia. En el caso del docente Eduardo Miranda Correa, sus motivaciones están con  MORENA, con el que podría ser candidato a un cargo de elección popular en este 2015. Además, para Cecilia Pérez, se le abren las puertas para aumentar el número de mujeres candidatas a cargos de elección popular, y podría ser una de las cartas fuertes del PAN. Otro caso es el de Sonia Cárdenas, a quien se la ha vinculado con partidos de izquierda.  Asimismo, Carlos Alfredo de los Cobos, tras renunciar a su cargo de consejero por “problemas de salud”, meses después apareció como asesor del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Por otra parte, se presenta una imagen en donde a pie de foto, se apunta: “En la última sesión de consejo del IEQ, el representante del PAN, Martín Arango, se vio frente a frente con el nuevo representante priísta, Juan Ricardo Ramírez Luna, quien se desempeñó en la Secretaría de Gobierno y en la Comisión de Justicia de su partido, aunque en el consejo del IEQ, en rounds de 10 minutos, hizo para momentos amargos al militantes panista”. (a.m. 1-A) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DISCUTEN PARTIDOS ‘PISO’ PARA CONSERVAR REGISTRO PRI y Movimiento Ciudadano tienen opiniones encontradas en torno a la propuesta del PAN para elevar el porcentaje mínimo de votación requerido para que los partidos políticos conserven su registro y así, de manera automática, puedan contar con diputados por la vía plurinominal. El coordinador de la banca del PRI, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que hay mandatos constitucionales a los que no se les puede agregar o quitar, sino que únicamente deben apegarse a lo que marcan las leyes federales; sin embargo, no descartó discutir con otras fuerzas políticas para elevar el porcentaje mínimo para mantener el registro de los partidos políticos.  El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Guillermo Vega, dijo que si bien ya hay una fórmula federal para definir a diputados por la vía plurinominal, indicó que también pueden retomar la que ya está en la ley electoral aún vigente e incluso se puede construir una tercera, Por su parte, el diputado de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, aseguró que la legislación federal no les permite elevar el porcentaje mínimo. (a.m. 5-A) 
 
PERSISTE DESCONFIANZA HACIA LAS AUTORIDADES Entre los mexicanos hay una marcada desconfianza hacia las autoridades pues en una encuesta realizada por autoridades electorales y el Colegio de México se señala que el 37% de los encuestados comentaron que en México se respeta poco la ley; y se detectó que 6 de cada 10 tienen apatía por defender sus derechos frente a un delito. Lo anterior se informó en la exposición del documento “Informe País sobre la Calidad de la Ciudadanía en México”, en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, de la UAQ.  José Roberto Ruiz, Consejero electoral del Consejo General del INE, explicó que México es una democracia en consolidación debido a que los resultados reflejan una desconfianza del ciudadano hacia las instituciones y entre los ciudadanos. Propone la construcción de una ciudadanía desde abajo que vaya incorporando gradualmente a todos los sectores de la sociedad. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
FOTO-NOTA  En un ambiente de amistad y alianzas políticas, el diputado federal Ricardo Astudillo convivió con Abel Espinoza Suárez del PANAL, Hiram Rubio del PRI, Oscar Arturo Rodríguez, Juan Emilio Hernández, Secretario General del SNTE y el ex diputado local perredista Crecenciano Serrano. (Diario de Querétaro 8-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
QUIERE EL PAN INCLUIR A INDÍGENAS EN PLANILLAS Como parte de las reformas a la Ley Electoral del Estado, el diputado panista Rosendo Anaya Aguilar ha propuesto a la Legislatura local que al menos un integrante de la planilla que integraría a los ayuntamientos sea de origen indígena, esto con la finalidad de que en cada demarcación inscrita en la Ley de Derechos y Cultura de los Pueblos Indígenas se tome en cuenta a este sector. Además, esta iniciativa contribuiría a las políticas públicas y derechos del sector indígena. (Plaza de Armas 10) 
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PRI  
 
SE REÚNE RECTOR CON DIRIGENTE PRIISTA El presidente del comité directivo estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, sostuvo reunión de trabajo en las oficinas del rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. El líder de los priistas en el estado hizo extensiva la invitación a la comunidad universitaria a través de su máxima autoridad, Gilberto Herrera, a participar del proyecto denominado Q21, mismo que tiene como objetivo reflexionar sobre el futuro del estado en el 2021. (a.m. 6-A) 
 
SUSPENDEN JORNADA DE SALUD EN CORREGIDORA El CDM del PRI de Corregidora, suspendió la Jornada Social y de Salud que tenía programado realizar este sábado. Y es que a pese a que tenían autorizado utilizar el jardín principal de El Pueblito, la plaza ya había sido ocupada por la Coordinación de Salud municipal.  De acuerdo con Fabián Puente, de la Coordinación de Salud en aquella demarcación, el PRI Municipal había solicitado tres espacios para realizar un evento la mañana del sábado, y previamente se les avisó que el jardín de El Pueblito estaría ocupado. (Noticias 7-A) 
 
PRD 
 
SE DECLARA PRD EN CONTRA DE AUMENTO Por medio de un comunicado, los representantes del Comité Ejecutivo Estatal y del PRD en el estado de Querétaro, exigieron a los integrantes de la Legislatura no tergiversar interpretaciones que puedan poner en riesgo los aspectos políticos del próximo proceso electoral. “Hacemos este posicionamiento partiendo de las declaraciones del diputado, Apolinar Casillas Gutiérrez, a propósito de la propuesta para subir el umbral de 3 al 5 por ciento para acceder a una representación popular en la Cámara de Diputados”. Señalaron que la propuesta violenta la convivencia en la cámara de las mayorías y minorías partidistas que representan los votos de los habitantes de Querétaro. (a.m. 5-A) 
 
PVEM 
 
FORTALECE ASTUDILLO POSIBLE ALIANZA  En un ambiente de amistad y alianzas políticas, el secretario general del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, asistió al cumpleaños de uno de los líderes sindicales más importantes del magisterio queretano, Abel Espinoza Suárez, donde convivió también con el priísta Hiram Rubio García. Departió además con Oscar Arturo Rodríguez, presidente del PANAL en Querétaro; Juan Emilio Hernández, Secretario General de la Sección 24 del SNTE y el exdiputado local Crecenciano Hernández, entre otros. (a.m. 5-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 1-A y 4-A)  
“AL PVEM NO AFECTARÍA AUMENTO EN VOTACIÓN” Así lo señaló el diputado local, Yairo Marina Alcocer, quien refirió que al partido no le afectaría la aprobación de un incremento de 3 a 5 por ciento de la votación para la permanencia del registro, y dijo confiar en la permanencia del partido en candidaturas, tanto en el camino de la coalición como el independiente. (El 
Universal Querétaro 5-A) 
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MC  
RECHAZA MC INICIATIVA DEL PAN SOBRE PARTIDOS El Movimiento Ciudadano rechaza la propuesta del PAN de incrementar el umbral de porcentaje de 3 a 5 por ciento para mantener el registro de partidos, José Luis Aguilera Ortiz, dirigente estatal del partido naranja, aseveró que de aprobarse las leyes secundarias locales en estos términos, iniciarán un juicio de controversia a nivel nacional. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
VIENE ENRIQUE MARTÍNEZ, TITULAR DE LA SAGARPA El delegado federal en Querétaro de la SAGARPA, Gustavo Nieto, informó que como parte sustancial de la Reforma del Campo se realizará en Querétaro el 3 de julio el Foro Nacional Temático Extensionismo Holístico e Innovación y Desarrollo Tecnológico. Aseguró que se contará con la asistencia del Secretario Enrique Martínez, del Gobernador José Calzada, y del senador Manuel Humberto Cota, presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
RECONOCE INEA A LA SECRETARÍA DEL TRABAJO El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, acudió a la entrega de Reconocimientos del Proyecto “El Buen Juez”, en el que la dependencia a su cargo recibió reconocimiento de “Institución Comprometida con la Educación de sus Trabajadores”, que otorga el INEA. Carboney reconoció la labor del INEA; así como de las diversas dependencias del Poder Ejecutivo del Estado que conforman el programa social. (Diario de 
Querétaro 3-A) 
 
SEGUNDA FERIA PRODUCTIVA En Plaza Constitución se llevó a cabo la ceremonia inaugural de la segunda Feria Productiva del Sistema Estatal DIF. Durante el acto estuvo presente Julieta Díaz, directora de Desarrollo Comunitario del SEDIF, quien señaló que uno de los objetivos prioritarios del SEDIF es que a través de dicha Feria, las personas de comunidades marginadas puedan fortalecer su economía familiar. (Diario de Querétaro 4-C) 
 
PRIMER REGISTRO CIVIL, GRATUITO La directora del Registro Civil, Fabiola Larrondo, destacó que en el 2015, el registro de nacimiento y la primera acta certificada serán gratuitos en Querétaro. Destacó que por decreto nacional, el derecho a la identidad queda garantizado. (Noticias 1-A, 3-A y 5-San Juan) 
 
AGRADABLE DESAYUNO El Instituto Queretano de las Mujeres, y en su calidad como directora general de dicha dependencia, María de Lourdes Alcántara de la Torre, se reunió con Organizaciones de la Sociedad Civil e Instituciones de Asistencia Privada en un desayuno que se llevó a cabo en el Holiday Inn Centro Histórico. Durante la reunión, Alcántara de la Torre, señaló que el objetivo principal de dicho acercamiento, es la vinculación para abrir un espacio de participación e identificar los servicios y programas que las organizaciones civiles e instituciones de asistencia privada tienen, y así poder atender de manera integral y extensa las necesidades prácticas y estratégicas de las mujeres. (Diario de Querétaro 2-C) 
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HARÁN EN LA CRUZ OBRAS DE CABLEADO SUBTERRÁNEO En un par de semanas arrancarán las obras de cableado subterráneo en el barrio de La Cruz, para lo que serán invertidos 32 millones de pesos, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, estará trabajando en coordinación con las autoridades del municipio de Querétaro, informó el titular de la dependencia, José Pío X Salgado.  Además la SDUOP colabora con las autoridades municipales en la elaboración del proyecto de regeneración urbana en la parte norte del Río Querétaro. (El Universal 
Querétaro 1-A) 
 
TRAS FRAUDE, SE INSCRIBEN 2 MIL AL FIPAGO El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano, informó que a tres semanas de haber arrancado el pre-registro de acceso al fideicomiso Fipago en 8 comunidades de Santa Rosa Jáuregui, ya se han inscrito dos mil defraudados por el quiebre en la Caja 30 de Agosto. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ESTIMAN ALZA DE 13% EN TURISMO Durante el segundo semestre de 2014 el estado prevé alcanzar 2 millones de turistas, lo que representaría un incremento de 13% respecto al 2013 y una derrama económica de 9 mil millones de pesos para el gobierno, estimó el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz. El funcionario, explicó que el auge turístico que se logró capitalizar, durante los primeros años de gestión de la actual administración, han comenzado a “estabilizarse”. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
VIGILAN EL PAGO DE CUOTAS ESCOLARES El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, invitó a los padres de familia a denunciar cualquier caso de presión o irregularidad en cuanto refiere el pago de cuotas de padres de familia. Especificó que éstas no son de carácter obligatorio; sin embargo, en el caso de aceptar entregar la aportación el monto debe de estar previamente consensado y debe de garantizarse la rendición de cuentas sobre su uso, pues a decir del funcionario, “la regulación de las cuotas es totalmente ajena a la Secretaría de Educación de Querétaro y son los padres los encargados de solicitar las aportaciones”. (a.m. 11-A) 
 
USEBEQ TAMBIÉN INVESTIGA Jaime Escobedo, coordinador general de USEBEQ, refirió que, entre el municipio de San Juan del Río y la capital del estado, se han registrado 6 casos de conflicto por posible desvío de recursos en cuotas de padres de familia, dentro del presente ciclo escolar. Puntualizó que ante este tipo de situaciones son los padres de familia los que deciden las cuotas y el proyecto que con el recurso van a desarrollar. (a.m. 11-A) 
 
QUERÉTARO, LÍDER NACIONAL EN ESCUELAS AERONÁUTICAS La entidad ocupa el primer lugar en el país respecto al número de centros de investigación en aeronáutica y en la cantidad de instituciones educativas que imparten estudios del ramo. Por cuanto hace a los primeros, en Querétaro hay cuatro instituciones. Esto de acuerdo con las estadísticas publicadas en el estudio ‘Plan Nacional de Vuelo, Industria Aeroespacial Mexicana. Mapa de Ruta 2013’, elaborado por ProMéxico, que es el organismo del gobierno federal. Este liderazgo académico abre la posibilidad de que sea en la entidad en donde se instale el Centro Internacional de Entrenamiento Aeroespacial, con el que se pretende satisfacer la demanda de personal capacitado a nivel nacional e internacional. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, resume lo sucedido: “Hoy en el estado, estamos haciendo el fuselaje completo, por ejemplo, del avión Learjet-85, se hacen partes cada vez más complejas de los motores (…) Eso ha venido consolidando la presencia de Querétaro como el clúster número uno a nivel nacional (…)”. (a.m. 1-A)  
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CATÁLOGO DE ARTISTAS QUERETANOS CIEN AÑOS DE ARTE EN QUERÉTARO En la Galería Libertad se dieron cita profesionales de la literatura y la música para ser testigos de la presentación de los tomos correspondientes a estas disciplinas y que forma parte del Catálogo de Artistas Queretanos, Cien años de Arte en Querétaro. En esta ocasión en el presídium estuvo presente Juan Antonio Isla Estrada, como representante del comité de seguimiento del proyecto, quien fue acompañado por Laura Corvera, Directora del IQCA. (Diario de Querétaro 3-A y El Universal Querétaro 3-D) 
 
“YOUTH QUAKER” Inés García Pimentel Borja, comenta que según el índice de Desempeño Educativo Incluyente, las primarias de Guerrero, Baja California, Estado de México, San Luis Potosí, Tamaulipas, Chiapas y Querétaro tienen un bajo desempeño. Oaxaca y Michoacán están catalogados con sistemas educativos “totalmente fallidos”, lo que coloca a Oaxaca en lugar número 32 de toda la república a nivel primaria y en el lugar 31 a nivel secundaria. (a.m. 3-A) 
 
27 FARMACIAS SUSPENDIDAS POR INCUMPLIR REGLAMENTO  En lo que va del año, se han suspendido 27 farmacias por incumplir con el reglamento que les prohíbe tener contacto físico con algún consultorio médico, dio a conocer el director de Fomento y Regulación Sanitaria, Alejandro Tenorio.  Ante esta situación la COFEPRIS ha instalado una estrategia en todo el país que dicha la revisión de las farmacias que tienen un consultorio adyacente para cerciorarse que no existe un contacto entre ambos espacios a través del cual se pudiera estar condicionando la atención médica a cambio de la compra de medicamentos en el mismo lugar. (Noticias 3-A) 
 
REGISTRAN VIOLENCIA EN LAS MUJERES POR ALCOHOLISMO La directora del Instituto Queretano de la Mujer, Laura Alcántara de la Torre, afirmó que “en un hogar donde hay alcoholismo hay violencia, en la mayoría de los casos”, e indicó que esa problemática no sólo atañe al hombre como generador de violencia doméstica, sino también a las mujeres. De acuerdo a la última Encuesta Nacional de Adicciones, de 2011, los estados centro del país, incluido Querétaro, se ubicaron en el quinto lugar nacional con mayor consumo de alcohol. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
EN EL CESAM GANA TERRENO EN CONSULTAS LA DEPRESIÓN: CETINA El estrés se ha convertido en uno de las principales causas de enfermedades físicas y psiquiátricas, dio a conocer la Directora del CESAM, Esther Cetina García. (Noticias 7-A) 
 
AQUÍ, 5 AÑOS SIN DENUNCIAS PENALES CONTRA MÉDICOS En los últimos 5 años no se han presentado denuncias penales contra médicos en el Estado, informó el titular de la Comisión de Arbitraje de Querétaro, Norberto Plascencia Moncayo, al considerar que ninguno de los galenos tiene una mala intención al momento de atender un paciente. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
HAY AVANCES EN MATERIA DE CÁNCER INFANTIL Querétaro fue sede del XX Congreso Internacional de Oncología y Hematología Pediátrica en el que especialistas médicos, enfermeros y psicólogos de todo el país participarán de conferencias en las que se darán a conocer los nuevos avances en materia de cáncer infantil, señaló el oncólogo pediatra y organizador del evento, Homero Rendón. (Diario de Querétaro 9-A) 
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ADICTOS SON PERSONAS ENFERMAS Debe cambiarse la perspectiva de que las personas adictas son criminales y se les debe considerar como personas enfermas, refirió la Secretaría de Salud. (Diario de Querétaro 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TECNIFICADA, 30% DEL ÁREA AGRÍCOLA Lo anterior en el estado de Querétaro, informó el legislador presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario de la 57 Legislatura, Alejandro Bocanegra Montes, quien manifestó que para llevar a cabo la tecnificación se requiere un monto superior a los 400 mil pesos para cada productor, y confía que con el apoyo de la administración federal se pueda lograr este mecanismo innovador para beneficio del campo queretano. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
AV. ZARAGOZA, EL LUGAR MÁS CONTAMINADO DE LA ENTIDAD Así lo aseveró el diputado del PVEM, Yairo Marina Alcocer, quien detalló que la entidad cuenta con 7 unidades de medición de contaminación, mismas que determinan las 15:00 y 16:00 horas como los momentos de más alto nivel. Informó que se cuenta con un 90% de avance en la Ley de Cambio Climático, que actualmente se trabaja al interior del Poder Legislativo, en la cual se incluye una propuesta para crear un plan para reducir la contaminación en la entidad. (Plaza de Armas 11) 
 
SIN FECHA PARA ELEGIR NUEVO OMBUDSMAN Así lo informó el diputado presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, al señalar que es necesario esperar lo que indiquen las autoridades federales al respecto, por lo que no existe un plazo para realizar esta acción. (Plaza de Armas 10) 
 
QUIERE JALPAN NUEVO RELLENO Integrantes de la Comisión de Desarrollo Sustentable, en el Congreso local, recibieron al presidente municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo con el objetivo de conocer el proyecto del relleno sanitario en el municipio serrano. El presidente de la Comisión, Yairo Marina, dijo estar convencido de que el presente y futuro de los residuos ya no es almacenarlos, lo de hoy es la reutilización y la recolección, que son responsabilidades de las autoridades y de los ciudadanos. (a.m. 10-A) 
 
PIDEN AMPLIAR LEY DE DESAPARECIDOS El diputado de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local, Luis Bernardo Nava Guerrero, solicitó que se aplique la ley de desaparecidos de manera retroactiva para los casos recientes como el de Héctor Rangel y Jesús Almaraz. En este sentido, Nava pidió que se brinde el derecho de acceso a los protocolos de protección e investigación para dar con el paradero de los queretanos desaparecidos, ya que actualmente las autoridades no están apoyando con la búsqueda de las personas cuya desaparición ocurrió antes de la publicación de la ley. Enfatizó que al no hacerse responsable el estado, los familiares tienen que utilizar sus propios recursos económicos para la localización, lo cual dificulta el proceso. (El 
Universal Querétaro 4-A) 
 
PIDEN APOYAR AMPAROS Asociaciones en favor de los derechos de la comunidad LGBTI en Querétaro están realizando una colecta de firmas en apoyo a los amparos que se han interpuesto en la entidad para el reconocimiento del matrimonio 
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de dos parejas del mismo sexo a las que se les negó este derecho en el Registro Civil, y de esa manera construir un amparo colectivo que permita casarse a estas parejas cuando lo deseen. (Diario de Querétaro 9-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
YA HAY PREDIO PARA REUBICADOS Mauricio Ortiz Proal, secretario de Gobierno municipal de Querétaro, dio a conocer que ya se tienen a la vista dos terrenos para reubicar a las 20 familias que viven en constante riesgo en el asentamiento irregular de Las Margaritas ante la presencia de las lluvias, pues varias están cercanas a un arroyo. Los terrenos que se encuentran en Carrillo Puerto y en un predio cercano a San José El Alto. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza 
de Armas 3) 
 
DESCALIFICA ORTIZ PROAL A POLÍTICOS OPORTUNISTAS Ser respetuoso en los comentarios que se vierten en las redes sociales y no jugar con las afectaciones de la gente, fue el llamado que hizo el Secretario de Gobierno en la capital, Mauricio Ortiz Proal, a los funcionarios públicos d todos los partidos políticos.  Lo anterior luego de los comentarios que a través de Twitter y Facebook han emitido algunos funcionarios, como el diputado local panista, Alejandro Delgado, quien ha utilizado las afectaciones que han dejado las lluvias a las viviendas, para imprimirle tintes políticos y mofarse de los apoyos y programas estatales y municipales. (Plaza de Armas 3) 
 
ORTIZ PROAL: LLUVIA INHIBE AL COMERCIO AMBULANTE Hasta el momento no se han registrado decomisos de productos a comerciantes ambulantes derivado de la temporada del Mundial, informó el secretario de Gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, pues las lluvias han evitado que se instalen en la ciudad. Además, el secretario recordó que hoy se instalará un apantalla en la delegación Epigmenio González, y es que el presidente municipal de Querétaro ha manifestado que lo que se busca con esto es generar tejido social y una convivencia familiar. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
AYUDA A LAS MARGARITAS Y SANTA MARÍA Manuel Pozo Cabrera, delegado de la SEDESOL, recorrió con los comités comunitarios de las colonias Santa María Magdalena y Las Margaritas algunas viviendas afectadas por las lluvias. El funcionario instruyó la entrega de kits de limpieza para las familias afectadas y la rehabilitación de algunas viviendas. Dijo que estará en constante coordinación con Gobierno del Estado y los municipios, para apoyar a la gente en caso de ser necesario. Lo acompañó el coordinador del programa Soluciones, Fausto Foyo. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A) 
 
TROMBA EN JURIQUILLA Debido a las lluvias que se presentaron ayer en el noreste de la capital, el Dren de El Arenal alcanzó un nivel de aproximadamente 2 metros de altura sobre el cauce normal que lleva, esto cerca del Fraccionamiento Juriquilla. De acuerdo con el Centro de Investigación del Agua-Querétaro, se presenció una lluvia que dejó 33 milímetros de inundación, lo que provocó que desembocara en el Dren. Al menos 20 viviendas ubicadas sobre Avenida Hacienda Amazcala, sufrieron afectaciones diversas, debido a que el agua entró a sus domicilios.  El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, arribó a la zona afectada e hizo un recorrido para verificar el estado en que se encontraban las 20 viviendas, ubicadas sobre la Avenida Hacienda Amazcala. Junto con el alcalde acudió el Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo 
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Quirarte. Después de platicar con vecinos, el alcalde giró instrucciones para que personal de Servicios Públicos acudiera a realizar labores de limpieza en la zona. (Plaza de Armas 1 y 4. Primer párrafo, en a.m. 6-A) 
 
CONTINUARÁN EN QUERÉTARO LLUVIAS INTENSAS: CONAGUA En Querétaro se esperan en las siguientes horas lluvias muy fuertes, de 50 a 75 mm, reportó anoche la CONAGUA a través de un comunicado. (Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 6-A) 
 
REGISTRA INUNDACIÓN HOSPITAL DEL ISSSTE Derivado del taponamiento de las alcantarillas en las calles de Justo Sierra y Circuito Universitario, a las 19:30 horas, se registró una inundación en el semisótano del Hospital General del ISSSTE lo que provocó que el área de terapia física se afectara. Para las 21 horas del viernes, en varias zonas del inmueble el agua alcanzó un nivel de 10 a 15 centímetros. El delegado del ISSSTE, doctor Sergio Blanca Álvarez, agradeció el apoyo invaluable y puntual de la 17 Zona Militar del estado de Querétaro, de la CEA, así como de las autoridades de la UMPC, que estuvieron realizando trabajos de reparación y correctivos en los drenajes. (El 
Universal Querétaro 1-A y 9-A) 
 
DAÑOS Y HERÓICO RESCATE Luis Montes de Oca presenta una crónica sobre las afectaciones en Juriquilla, en las calles de Amazcala y Hacienda la Rochera, donde se empantanaron una docena de casas. (Noticias 1-A y 5-A) 
 
LIMPIA CMIC LAS CALLES DE SANTA MARÍA MAGDALENA Y EJIDO MODELO Lo anterior mediante 3 tolvas, un minicargador, 4 pipas y una cuadrilla de trabajadores. Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC, informó que desde la lluvia que se registró el 18 de junio, los socios de la cámara ofrecieron su apoyo al municipio de Querétaro a fin de prestar maquinaria y personal para ayudar a las familias afectadas. Reiteró el compromiso de los socios para responder al llamado del presidente municipal Roberto Loyola, en apoyo de las familias queretanas que se vean afectadas por las precipitaciones. (a.m. 6-A) 
 
PIDEN SE REPAREN BACHES EN EL CENTRO Varios baches han comenzado a salir en diferentes calles de la colonia Villas del Sol en la zona Centro de la capital queretana, donde los habitantes refieren que la mayoría se deben a trabajos no concluidos por parte de la CEA.  Hacen un llamado a las autoridades a poner orden y realizar sus funciones, pues aseguran se han cansado de realizar los reportes correspondientes. (El Universal Querétaro 12-A) 
 
ESTAMOS EN COMUNICACIÓN CON GOBIERNO DEL ESTADO El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, dijo que se encuentran en comunicación con la Secretaría de Gobierno del Estado, con el Secretario Jorge López Portillo por si llegara a presentarse un problema de alguna inundación en el municipio. Mencionó que se encuentran en monitoreo continuo en los canales, drenes, bordos y presas. (Noticias 1 y 3-San Juan) 
 
BUSCAN GARANTÍAS DE OBRAS MAL REALIZADAS La administración de San Juan del Río solicitará a las empresas que hicieron trabajos de reencarpetado el año pasado, que apliquen las garantías en vialidades del centro de la ciudad, ya que con las recientes lluvias, parte de la zona de rodamiento se vio dañada. De acuerdo con el alcalde Fabián Pineda Morales, las áreas con 
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mayor afectación son tramos de las calles 20 de Noviembre, bulevar Hidalgo, Constituyentes y Álvaro Obregón. (a.m. 10-A) 
 
EN SAN JUAN, CAE TRONCO EN LOS NOGALES Y REPORTAN PRESA CONSTITUCIÓN AL 90% Fuertes lluvias durante el sábado provocaron la caída del tronco de un árbol en la Colonia Los Nogales, en el municipio de San Juan del Río, impidiendo por una hora el acceso a la zona. El secretario de Gobierno, Vicente Pérez, reportó también que el Bordo Benito Juárez está en vigilancia permanente, con registro del 60% de su capacidad. (Plaza de Armas 5) 
 
EL BACHE MÁS GRANDE DE SAN JUAN DEL RÍO Tiene una longitud de 2.5 metros, 1.7 metros de ancho y una profundidad de 80 centímetros, se ubica a un costado del dren Zacatecas y se formó con las recientes precipitaciones pluviales. (a.m. 10-A) 
 
AL MÁXIMO LOS VASOS DE CAPTACIÓN EN EL MARQUÉS Diversas presas y bordos del municipio de El Marqués se encuentran a su máxima capacidad, incluso en su mayoría se han abierto las válvulas a fin de desfogar los diques y así evitar que el río Querétaro aumente su caudal. La presa de El Carmen se encuentra al 100% de capacidad. En la zona hay elementos de la UMPC de El Marqués. (Noticias 6-A)  
SECUELAS DE LAS LLUVIAS En la delegación de El Marqués, La Cañada, las secuelas de las torrenciales lluvias que se han generado durante estos días, han dejado evidentes daños materiales, árboles caídos, casas devastadas, calles con baches, pérdida de animales y un coche inundado de fango, con costo aproximado de un millón de pesos de pérdidas en construcción. Otra de las afectaciones fue la pérdida de luz eléctrica en casi el 80% de viviendas y negocios de La Cañada. El canal del que se alimenta la Presa del Diablo se encuentra a su máximo y es preocupante para los habitantes de este lugar ya que si sigue lloviendo, temen un desgajamiento de canal. (Diario de Querétaro 1-G) 
 
DERRUMBE Las afectaciones por las lluvias en la ciudad siguen generándose, como lo que sucedió ayer por la tarde en la carretera 200 del municipio de El Marqués en el kilómetro 2, donde se derrumbó unos de los cerros que se encuentra a lado del camino que afectó los 2 carriles del sentido a Tequisquiapan, elementos de la Comisión Estatal de Caminos (CEC), con 7 trabajadores y con máquinas especiales pudieron quietar las toneladas de tierra y dar vialidad a los vehículos que por más de una hora se encontraron varados en el lugar. No hubo ningún vehículo afectado. (Diario de Querétaro 1-G) 
 
MONITOREAN PRESA DE JALPAN La presa de Jalpan ayer por la mañana registró su máxima capacidad, al filo de las 09:30 horas empezó a verter agua, personal de Protección Civil Municipal están realizando constantes recorridos por la zona advirtiendo riesgos. PCM informó que las personas que viven a orillas de arroyos y ríos han sido evacuadas. (Noticias 6-A) 
 
INCREMENTA NIVEL LA PRESA EL CAJÓN  La presa “El Cajón”, ubicada en Juriquilla ha aumentado su nivel considerablemente, informaron trabajadores de la misma, sin embargo aseguraron que no existe algún riesgo de desborde ya que el agua se 
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ha estado desahogando periódicamente por el método de obra de toma, con lo que se consigue dar espacio suficiente para que se puedan seguir captando las lluvias que se prevé continúen. (Noticias 6-A) 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto “de los jóvenes nadando en un bordo”, la pregunta: “¿Dónde está la autoridad?”. La opinión: “Sin ninguna precaución, ni medida de seguridad, jóvenes se meten a nadar en los bordos de El Marqués, donde no hay ninguna autoridad que supervise o prohíba el ingreso a las personas”. (Noticias 10-A) 
 
MUERE UNA MUJER AHOGADA, ARRASTRADA POR LA CORRIENTE Muere una mujer ahogada al ser arrastrada por la creciente de agua en un arroyo, salvándose su hija y dos menores de edad. Lo anterior en la comunidad de San Sebastián de Las Barrancas, tras registrarse un fuerte aguacero. (Noticias 2-B) 
 
“NOTI-CITAS” Sobre el título “Alerta Naranja por lluvias” É.G.LE versa: “¿Naranja por Alertar? Se dice de igual manera para la gente cuidar: hay una alerta Aguilera…”. (Noticias 11-A) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO” Los baches ya se dejaron ver “y sentir” en varias calles de la capital. A partir de mañana habrá 8 brigadas para taparlos… sin duda mucho trabajo. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
INFORME AUSTERO: LOYOLA El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, confirmó la cancelación de la Expo Informe que se llevaría a cabo en el campo de beisbol ubicado atrás del Auditorio Josefa y rendirá cuentas a los ciudadanos en el Teatro de la Ciudad, en una ceremonia más austera, congruente con su decisión de ahorrar recursos, lo que comprende la suspensión de promoción de su Segundo informe de gobierno. Los ahorros que se generen, superiores a los 600 mil pesos, serán reorientados a la bolsa de contingencia para las lluvias, que originalmente contempló la cantidad de diez millones de pesos. Anunció que a partir de este lunes saldrán a las calles al menos 8 brigadas con personal que se encargará de tapar los baches que se han generado en los últimos días en las 7 delegaciones municipales. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 2-A y Plaza de Armas 3) 
 
CIUDADANOS CERTIFICAN MIL OBRAS CAPITALINAS El 70% de las mil obras que realizó la administración municipal de Roberto Loyola en los últimos meses fueron concertadas por los ciudadanos beneficiados, quienes este sábado certificaron cada una de estas acciones ejecutadas, durante un evento realizado en el Salón de Usos Múltiples de la Facultad de Contaduría de la UAQ. "Hoy se cierra el ciclo con la gran tarea de la auditoría de ciudadanos (…) (la cual) no sólo verifica que la obra fue cumplida, sino que también transmite el punto de vista de los que están más calificados para opinar" dijo el edil. El Auditor de Fiscalización Municipal, Carlos Rentería Rivera, dijo que nunca antes las acciones de gobierno "se transparentaron tanto como en la presente administración". (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 2-A, Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 6-A. Segundo párrafo, en El Universal Querétaro 6-A) 
 
RECONOCEN BENEFICIOS DE TRABAJOS URBANOS Luego de que se llevara a cabo la Certificación por el Sistema de Evaluación Ciudadana de la Ejecución de las Mil Obras del municipio de Querétaro, ciudadanos de diversas colonias hablaron sobre las acciones que beneficiarán sus condiciones de habitabilidad. (El Universal Querétaro 8-A) 
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FUERZA CIUDADANA CON LUCY HUBER La presidenta del DIF municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola, encabezó este sábado la Jornada de Fuerza Ciudadana que se llevó a cabo en el pueblo de Juriquilla, perteneciente a la delegación de Santa Rosa Jáuregui, donde agradeció la solidaridad y apoyo de la población para trabajar de la mano con las autoridades. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 11, El Universal 
Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 6-A)  
INICIA LA PRÓXIMA SEMANA EL PUENTE PEATONAL ANTEA El Secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce, informó que, tras poco más de 6 meses que se inauguró Antea Lifestile Center, será la próxima semana cuando se inicie la construcción del puente peatonal, luego de que en días pasados los empresarios de la plaza presentaron el proyecto. Indicó que serán 5 millones los que se inviertan en la infraestructura. (Noticias 8-A) 
 
QUERÉTARO EN PROYECTO DE ALUMBRADO SUSTENTABLE El subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía, Leonardo Beltrán, durante la clausura de la Primer Conferencia de Eficiencia Energética en Ciudades, informó que con el apoyo del Banco Mundial, se realizarán diagnósticos en una ciudad de cada estado de la República, lo cual ofrecerá oportunidades para aprovechar la energía de forma sustentable en alumbrado público, equipos de bombeo en los sistemas de agua y saneamiento, y edificaciones municipales. Entre las unidades consideradas para este proyecto, se encuentra Querétaro, Querétaro. (Noticias 3-A) 
 
“FUEGO AMIGO/¿PREMONICIÓN?” Tino: Lucy Huber de Loyola encabezó la jornada Fuerza Ciudadana en el Pueblo de Juriquilla, perteneciente a la delegación Santa Rosa Jáuregui. La esposa del presidente municipal, Roberto Loyola colocó la placa de la Calle 5 de Mayo. Mmmmm. (Plaza de Armas 1) 
 
“EL DISPARO DE LA SEMANA” Viernes 27. Record de lluvias. Tras desbordarse el Dren Santa María Magdalena la noche del pasado jueves, el edil de Querétaro, Roberto Loyola Vera, acudió a visitar a los vecinos de esa demarcación. Dijo que toda le estructura del Municipio está enfocada al apoyo ciudadano por las intensas lluvias. (Plaza de Armas 2) 
 
IMPULSAN PROGRAMAS ALIMENTARIOS EN DIF El Sistema Estatal DIF, incorporó a San Juan del Río dentro de un proyecto que otorgará despensas mensuales a mil 700 familias a nivel estatal, Rubén Luna Miranda, director estatal de Alimentación, explicó que una de las condicionantes para recibir este beneficio es que los hogares tengan como integrantes a niños menores de 6 años y estos registren algún nivel de desnutrición. (a.m. 10-A) 
 
INVERSIÓN HISTÓRICA EN TURISMO PARA COLÓN Con la nueva imagen de Plaza Soriano, Río Colón y la ampliación de los 4 carriles de Ajuchitlán-Colón, próxima a iniciar, prevén aumento en el número de turistas en la demarcación, de acuerdo al alcalde, Alejandro Arteaga, quien dio a conocer una inversión histórica en materia de turismo para este municipio donde ayer arrancaron éstas obras. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
MÁS OBRAS EN LOS OLVERA El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, puso en marcha los trabajos de pavimentación del circuito Monterrey, con inversión de 3 millones 436 mil 216 pesos. (Diario de Querétaro 2-A) 
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TRABAJAN EN CONJUNTO POR EL GARAMBULLO Situado en el municipio de Corregidora, el parque El Garambullo es una zona destinada para la recreación y descanso de los vecinos de la colonia 20 de enero, en el cual los habitantes son los encargados de construir, cuidar y dar mantenimiento a sus jardines, juegos y aparatos de ejercicio, todo esto con el apoyo del gobierno municipal. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
EL MARQUÉS Y EL INAH FORMAN CONVENIO El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles y el delegado federal del INAH en Querétaro, Manuel Naredo Naredo, firmaron un convenio para sentar las bases de colaboración y coordinación entre ambas instancias, que buscan promover y realizar estudios, investigaciones y actividades concernientes a la riqueza cultural e histórica del municipio, siendo este convenio, el primero en su tipo que el INAH suscribe con un municipio en la entidad. (a.m. 5-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECE COMERCIO INFORMAL 10% En lo que va del año el comercio informal en la vía pública ha crecido en 10%, con relación a 2013 en la entidad, denunció el presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández. Dijo que desafortunadamente es un mercado que crece constantemente y que hoy llega a representar una afectación directa en los ingresos del comercio establecido de alrededor del 20%. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
HAY 5.5 MDP PARA PARQUE EMPRENDEDOR  El presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón, informó que por parte de la Iniciativa Privada ya se tienen disponibles recursos por 5.5 millones de pesos, para la construcción del parque del Emprendedor. Proyecto para el cual, el municipio de Querétaro autorizó un predio de 18 mil metros cuadrados en la delegación Felipe Carrillo Puerto. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
INAUGURA LG INNOTEK PLANTA DE AUTOPARTES EN SAN JUAN DEL RÍO LG Innotek, fabricante de componentes para automóviles, inauguró en San Juan del Río, Querétaro, su primera planta de producción, la primera en el extranjero para sus clientes automotrices Tier-1. (Noticias 7-A) 
 
CTM: REFORMA FISCAL NO IMPACTÓ A EMPRESAS Jesús Llamas Contreras, secretario general de la CTM en la entidad, reconoció que las reformas fiscales y la aplicación de nuevos impuestos a la creación de cierto tipo de productos –que impulsó el gobierno federal el año pasado- no han repercutido en la producción de los artículos que se elaboran en Querétaro. Según el reporte del segundo trimestre de 2014, existen industrias que han comenzado a despegar y a disparar sus ventas. El dirigente apreció que el crecimiento económico industrial, debe de mantenerse el resto del año. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
INICIA ACTIVIDADES TITULAR DE CONAGUA Durante la Semana Lationamericana del Agua, el director local de la CONAGUA, Jorge Montoya Suárez, participó como moderador en el panel: Seguridad en Agua y Saneamiento para Todos, asunto estratégico para la Agenda Internacional, ya que se abordaron temas como cobertura, acceso y calidad del agua, planeas 
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de seguridad del agua, tarifas, derecho humano al acceso al agua y saneamiento; así como políticas públicas y adaptación a los cambios y gestión de riesgos. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
REZAGADOS 25% DE TRABAJADORES Cerca del 25% de los trabajadores del estado inscritos al IMSS presentan rezago educativo, por lo que la delegación del INEA en Querétaro ha establecido 64 convenios con empresas para abatir esta situación. Lo anterior lo informó Luis Gerardo Helguera Ugalde, delegado del INEA. Del 2009 a la fecha, el rezago educativo en el estado pasó del 43.5% al 32.5%, lo cual equivale a 70 mil personas analfabetas, 119 mil personas que no han terminado su educación primaria y 265 mil la secundaria (Plaza de Armas 10)  
REVISAN LAS ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO Jaime García Alcocer, titular de la oficina de servicios federales de apoyo a la educación de la SEP en Querétaro, refirió que los estudiantes de los Institutos Tecnológicos de San Juan del Río y Querétaro, concluyeron este fin de semana un censo estatal realizado en las 165 instituciones de tiempo completo que tiene la entidad. Estas acciones permitirán evaluar de manera objetiva el trabajo realizado por la USEBEQ. (a.m. 11-A) 
 
PRESENTAN TOMO ARTES POPULARES DEL CATÁLOGO DE ARTISTAS QUERETANOS La tarde del viernes en el CEART Real Colegio de Santa Rosa de Viterbo, el Tomo III del Catálogo de artistas queretanos “Cien años de arte en Querétaro”, dedicado a las Artes populares, fue presentado por el coordinador de la edición, el antropólogo Diego Prieto, coordinador nacional de Antropología del INAH. Presentes en la ceremonia, Juan Antonio Isla Estrada, dirigió las ediciones como Secretario Técnico del Consejo Editorial del Poder Ejecutivo. En imagen destaca Laura Corvera. (Diario de Querétaro 1-F) 
 
VA UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ AL 80 POR CIENTO Con programas de capacitación a las empresas, iniciará en septiembre actividades la Universidad Automotriz de Querétaro, dio a conocer Carlos Pacheco Loustaunau, rector de la Universidad Politécnica de Querétaro, institución en la que se lleva la incubación de dicho proyecto. (Diario de Querétaro 1-A)  
AVANCE DEL 40% EN EL LICEO FRANCÉS La construcción del centro educativo Liceo Francés, que abrirá sus puertas en el 2015 en el estado, tiene un avance del 40%, informó la Cónsul de Francia en Querétaro, Cecile Cherbonnel, quien destacó que la cooperación bilateral entre Querétaro y Francia destaca en los temas económico y educativo. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
SUBIRÁN RETORNO DE PAISANOS, PREVÉN La oficina de Atención al Migrante comenzó a operar hace poco más de un año en el norte de Querétaro. Hasta la fecha, se han efectuado 120 trámites migratorios consistentes en la adquisición de documentos públicos americanos, apostillamientos y traducción de los mismos, informó la titular de la oficina Gabriela Altamirano.  En este contexto, este tipo de trámites se intensifica en estas fechas, ya que a los menores –al tratar de inscribirlos en la escuela pública- se les solicita la CURP, por lo que acuden a dichas oficinas, para verificar que efectivamente estén físicamente en el país y, de igual manera, se les asesora en este tema sin ningún costo. (El Universal Querétaro 2-A) 
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IMPULSO A CONSERVACIÓN DE VIDA SILVESTRE: MORENO Alrededor de 5 millones de pesos se espera invertir en el programa de Unidades de Manejo para la Conservación de la Vida Silvestre en Querétaro, durante el segundo semestre del 2014, así lo anunció el delegado en la entidad, Óscar Moreno. (Noticias 8-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
“VINCULACIÓN EDUCACIÓN-EMPRESA” Por Luis Vázquez Villalón  Refriere que el 31 de mayo del 2013 se firmó el convenio entre el rector de la máxima casa de estudios, Gilberto Herrera y la STPS, encabezada en Querétaro por el delegado, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, para crear la comisión de vinculación educación-empresa que tiene por objetivo establecer un dialogo entre los 4 sectores: educativo, gubernamental, empresarial y social e impulsar la empleabilidad de los jóvenes recién egresados. Detalla que estos esfuerzos nacen como respuesta a los problemas a los que se enfrenta las empresas al buscar trabajadores en Querétaro, así como la necesidad de volverlos a capacitar una vez contratados debido que la preparación no resulta suficiente para solventar las necesidades de la industria queretana. Puntualiza que las empresas se quejan de la falta de capital humano del Estado e importan talentos de otros estados alejando los empleos de la población actual de Querétaro; por ello la comisión de vinculación educación-empresa es una solución viable para acabar con ambos problemas, una excelente iniciativa del delegado Vázquez Mellado. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Que el precio del pasaje sea de 300 pesos por persona, que el recorrido de la capital del país a la ciudad de Querétaro se realice en un lapso de aproximadamente una hora y que se reviva el tema del transporte en tren, son cuestiones que resultan positivas para la sociedad en general.  En este tema no hay oposición e incluso el pensamiento colectivo local coincide con la idea de crear este medio de transporte. Para cristalizar la idea, se terminó el estudio técnico, económico y social de dicho tren de alta velocidad. En este estudio, elaborado por la SCT, se establece que la terminal se ubicará en la colonia Calesa. Y es aquí en donde surge la polémica, pues hay mancebos que aseguran que tal ubicación causará problemas mayores a la zona urbana como la elevación del tráfico vehicular y el incremento de personas que circularán por la zona, lo que hará más difícil la vida de la gente que vive en ésta y otras 5 colonias alrededor.  Las autoridades responsables de concretar ese proyecto no han hablado, aun cuando es obvio que la existencia del estudio es un primer planteamiento concreto de lo que quieren hacer. Si técnicamente está bien hecho el plan, habrá elementos más que suficientes para convencer; si está malhecho o tiene fallas, hay tiempo para corregir. Y si no fuera viable esa estación, qué mejor para los responsables que aceptarlo y cambiar planes. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Destaca que un alcalde metropolitano dijo que la certificación de mil obras por parte de igual número de ciudadanos de la capital estatal, echa por tierra, “no le cuadran”, tras las versiones esparcidas desde algunos sectores panistas en el sentido de que las cifras habían sido infladas. Ayer, tras 15 días de trabajo, las personas que participaron en el levantamiento entregaron los resultados a Roberto Loyola. Y cerraron muchas bocas. (Plaza de Armas 1) 
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EDITORIAL  “ALERTA” Ante la declaración de la alerta naranja hecha el viernes por el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, es pertinente considerar que se trata de una medida de pronóstico y preparación relacionada con la información previa que existe sobre la evolución de un fenómeno, y las acciones y disposiciones que deben ser asumidas por los Comités para la Prevención y Atención de Desastres para enfrentar la situación que se prevé.  Vale apunta que ante la emergencia ha habido desplazamientos importantes de funcionarios, incluido el presidente municipal Roberto Loyola Vera, y brigadas de trabajadores para atender la contingencia, evaluar los daños y resarcirlos en la medida de lo posible, tarea en la que han colaborado diversas instituciones, incluida la CMIC. Ante fenómenos como el que hoy se vive cuenta además mucho la solidaridad de los vecinos, misma que ha sido demostrada en toda su extensión, con compromiso y responsabilidad. Los recursos a la emergencia en Querétaro son cíclicos y se vive alrededor de cada 10 años. Tocará a expertos estudiar y proponer soluciones a mediano y largo plazo para evitar daños que incuben mayores riesgos. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” La comunicación es la clave cuando se necesita informar de manera oportuna a la población y adquiere aún más relevancia, por los contenidos y la atención en esta temporada de lluvias.  El mensaje es necesario y debe provenir de funcionarios eficientes. Por lo menos hasta ahora lo han demostrado quienes laboran como voceros de los municipios metropolitanos, independientemente del color de quien gobierna. Ahí están, Abel Magaña en el estado, Gibrán Salgado en la capital, Francisco Macías en Corregidora y Antonio Escárcega en El Marqués, quienes han sido facilitadores efectivos en el tema de las contingencias. Otro funcionario que aplica buena estrategia es Gerardo Quirarte Pérez, responsable de la Unidad Estatal de Protección Civil, con quien los reporteros han tenido desde varios años atrás, una estrecha relación para el tratamiento de asuntos que, por su naturaleza, requieren de un canal. Las fuertes lluvias de los últimos días provocaron que la obra pública estatal esté retrasada por 3 semanas. El Secretario de Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, informó que, a pesar de ello, no hay afectaciones económicas pero sí afectaciones de tiempo de entrega al tener que postergarse de julio a agosto.  Además, contó que no hay de qué preocuparse por el impacto al erario, y refirió que las empresas constructoras son las que absorben el gasto que podría representar el retraso, reconstrucción, maquinaria u obras de protección que deban realizar. Un total de 100 colonias son en las que el municipio de Querétaro actualmente recolecta basura de forma permanente. El secretario de Servicios Públicos, Gustavo Zepeda Ruiz, compartió que el objetivo es llegar a las 570, esto a través del programa Ciudad Eqrológica.  Es un programa permanente, que cuenta con jornadas semanales y se realiza en coordinación con los delegados del municipio, con ello se buscará reforzar y fomentar el reciclaje, la separación de basura, el aprovechamiento de recursos valorizables y el buen manejo de residuos peligrosos.  Por otra parte, luego de que se diera a conocer que las mil obras de la administración municipal de Querétaro, serían revisadas y evaluadas por los ciudadanos, resulta que el municipio de Querétaro recibió la Certificación por el Sistema de Evaluación Ciudadana de la Ejecución de estas mil obras, lo que deja claro que hay trabajo en el Ayuntamiento.  Sin embargo, comentan que el alcalde, Roberto Loyola Vera, destacó que su gobierno aún tiene en puerta muchos retos por cumplir, cosa que, aseguró, poco a poco se irán cumplido gracias al apoyo de toda la sociedad queretana. Resulta que el diputado local del PVEM, Yairo Marina Alcocer, asegura que estará en manos de la dirigencia de su partido la decisión de acompañarse con otros partidos políticos para todas o algunas de las candidaturas que se estarán jugando el próximo año. Esto, luego de que las nuevas reglas de conteo de votos para coaliciones y candidaturas comunes, incluidas en la reforma electoral, podrían traer inconvenientes para los partidos pequeños. El dirigente Yairo Marina, cuentan, no se vería beneficiado para la representación proporcional, como sucedía años atrás, y es por ello que deja la decisión a su partido.  (El Universal Querétaro 2-A) 
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COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Esta semana de grandes precipitaciones, la atención se fue en los daños causados a las moradas y los drenes de los queretanos. Se debería crear una estrategia a fin de evitar que cada temporada de lluvias los naturales teman que el caudal de agua inunde su casa o prefieran no salir de ellas por temor a quedarse varados.  Algo similar sucede con la estrategia para prevención del delito, que nos afecta a todos, pero usualmente es solo la autoridad la que se preocupa y en la que recae la responsabilidad. Así sucedió durante el primer Encuentro Nacional de Prevención Social, ‘la Seguridad la Construimos Todos’, que reunió en Querétaro a conocedores de la prevención. Y es que aún no prioriza la atención del delito. Además, este encuentro no tuvo el eco ni importancia que debería tener una reunión de tal magnitud.  Otro foro organizado esta semana por al SSPMQ, se enfocó en prevenir la tortura mediante la capacitación impartida por el coordinador de la Campaña Nacional Para Prevenir la Tortura, del Incide, Ernesto Cárdenas Villarejo. Contrariamente, aquí se registró gran participación de los elementos de la corporación policiaca municipal.  Básicamente, después de todo lo anterior, lo que se quiere decir es que “la prevención debe ser trabajo de todos, incluyendo a los ciudadanos”. Una niña de escasos 12 años de edad, habitante del municipio de Pedro Escobedo, fue víctima de dos hechos delictivos (estupro y violación), los cuales siguen impunes. Su madre solicitó en reiteradas ocasiones, apoyo diverso personal del DIF municipal de Pedro Escobedo, para que les ayudaran en su reintegración familiar, pero esta autoridad no cumplió con su obligación de asistir a la familia. Después del segundo hecho, la niña escapó y solicitó auxilio a personas de un domicilio cercano, quienes minutos posteriores vieron pasar al agresor a bordo de su vehículo. Solicitaron ayuda al 066, acudiendo al lugar 2 elementos de policía municipal, quienes fueron a buscar al probable responsable.  Los policías llegaron al domicilio del imputado, la personas que respondió al llamado era el entonces subdelegado de la comunidad La Lira, y hermano del agresor sexual. No obstante que el auto se encontraba al exterior del lugar, el ex servidor público lo negó y los elementos se retiraron omitiendo verificar la presencia del agresor en ese lugar y preservar el vehículo para su aseguramiento. A inicio de la semana que concluye, se gestó un debate que recién toma fuerza a raíz de la declaración de legisladores de la cofradía del PAN, a propósito de la reforma político-electoral. El punto es si se sube, y cuánto, el requisito mínimo que todo partido político debe cumplir respecto a la votación obtenida en los procesos comiciales, para mantenerse dentro de la legalidad y, tener derecho a recibir dinero público.  Se pide obtengan 3% del total aunque esta regla inició con 1.5%. Los del blanquiazul, en voz de Apolinar Casillas Gutiérrez, propusieron que ese requisito se eleve ahora a 5%. Claro que es discutible el tema.  Marthagloria Morales, una prestigiada investigadora universitaria, ha dicho que sería una medida antidemocrática incrementar el mínimo, pues dejaría fuera del congreso a varias expresiones de la ciudadanía. En la justicia, parece que lo justo es que el límite se establezca en 4%. Y es que es el porcentaje que representa cada uno de los 25 lugares que tiene el congreso. Cada diputado vale 4% de los votos. Expertos en asuntos de ciudadanía y política, adscritos al Colegio de México, emprendieron una investigación para saber cómo se comporta y qué piensan los habitantes de este país en torno a los políticos. Los resultados se presentaron en Querétaro por el Consejero del INE, Roberto Ruiz Saldaña, acompañado por las investigadoras de la UAQ, Marthagloria Morales y Marcela Ávila. No es sorpresa, pero si un tema que debe preocupar, el hecho de que desde las elecciones de 1994 se inició una tendencia a la alza del abstencionismo por la desconfianza creciente hacia las instituciones políticas. La investigación se denomina ‘Informe país sobre la calidad de la Ciudadanía en México’. Además que la ciudadanía ejerce el voto más como una obligación cívica y menos como un acto instrumental para conseguir algo, hay algo más que agregar, “acabar la corrupción y la impunidad, ¿Será mucho pedir?”. Finalmente, en otra fotografía, se señala: “El legislador federal, Ricardo Astudillo, se reunió con 2 de sus excompañeros en el congreso local, el exdirigente del PRI, Hiram Rubio, y quien fuera su rival en la contienda por el distrito federal que representa a Corregidora, San Juan del Río, Huimilpan y Amealco: Abel Espinoza. Curiosamente, 
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todos presidieron en algún momento la mesa directiva del Poder Legislativo local aunque, actualmente, únicamente Astudillo Suárez ostenta un cargo de elección popular”.    (a.m. 1-A) 
 
“UN ACERCAMIENTO A LA CIUDADANÍA” Por Gonzalo Guerrero Renaud  Comenta acerca de los periodos de informes de los presidentes municipales, del gobernador del estado y posteriormente del presidente de la República, los cuales deben ser un motivo de acercamiento entre los gobernantes y los ciudadanos. Refiere que en la historia reciente de nuestro país, los formatos de los informes han ido cambiando de acuerdo a las circunstancias políticas del momento. Tras describir cómo y en dónde fueron los informes de diversos personajes políticos, como Rafael Camacho Guzmán, René Martínez Gutiérrez, Mariano Palacios Alcocer y Rolando García Ortiz, apunta que aparte del acto protocolario llamado “informe”, con la apertura democrática del 2000 se empezó a dar el fenómeno de que muchos gobernantes y funcionarios difundían sus obras y su imagen personal durante todo el año, por lo que el lapso para informar y difundir publicidad con fotografías de ellos se acotó a un período de 2 semanas, una antes y una después del informe. Los formatos pueden variar, pero los funcionarios deben tener posibilidad de informar de manera continua. Con una buena información se puede lograr mayor acercamiento, confianza y colaboración entre funcionarios y ciudadanos. Esperamos que esta temporada de informes sea fructífera para los queretanos. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Mediodía  Comparte el mensaje de los ángeles que escogió el Gobernador quien estuvo como invitado en su programa. Publica una imagen en donde está el señor Gobernador con el Master S. Marco Zoni, padrino de la cadena de favores, Laurita Casados, Lupita Urbieta, y Lucero Santana. “Mil gracias Pepe Calzada por tu apoyo y tu cariño. Algunos aman el poder, otros tienen el poder de amar”. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Relata que ayer acudieron a Bernal un 40 Diplomáticos invitados por la Secretaría de Turismo que dirige Mauricio Salmón. Coco Ontiveros comenta que Querétaro participó con un carro alegórico en el Desfile Cívico-Militar, que se realizó el día 23 del mes en curso, para conmemorar el “Centenario de la Toma de Zacatecas”, gracias a la colaboración de varias instancias de Gobierno del Estado de Querétaro. El equipo identificado de IQCA, encabezado por su directora Laura Corvera y el Patronato de las Fiestas del Estado, cumplieron en tiempo y forma la invitación del Gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, al Gobernador José Calzada ¡Misión cumplida! En la encomienda. Coco Ontiveros destaca que el 2º Informe ciudadano de Gobierno del Presidente Municipal, Roberto Loyola tendrá lugar en la Unidad Deportiva anexa al AJOD, el 6 de julio. Coco Ontiveros destaca que la presidenta de DIF Estatal, Sandra A. de Calzada, acompañada de su hijo Diego Calzada, encabezó la Premiación del 5º Torneo de Golf “Copa Ale 2014”. (Noticias 6-E)  
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